

Tradición Lagarterana de nacimiento

Una mujer de 94 años y natural de Lagartera, Felipa Aparicio, es la primera ganadora del premio El acerico de oro, constituido por el Ayuntamiento de esta localidad toledana. Desde los 5 años, Felipa ha llevado siempre el traje de lagarterana.

Universidad



El estudio descubre la forma en la que las proteínas funcionan para producir el sueño.

La UCLM revela los procesos del sueño

CIENCIA. El grupo de investigación de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) dirigido por el profesor de Histología Rafael Luján, junto con dos grupos de Suiza, uno de Estados Unidos y uno de Japón, han concluido un estudio multidisciplinar que detalla por primera vez los procesos del sueño.

La UCLM determinó que la proteína canal de potasio es la clave en los mecanismos del sueño y representa el objetivo para tratar farmacológicamente las alteraciones.

La investigación, que ofrece las primeras claves de cómo se produce el sueño, tiene gran relevancia científica, ya que pone de manifiesto la implicación de tres proteínas -los canales y bombas de calcio y los canales de potasio activados por calcio- en las oscilaciones neuronales que son las responsables del origen del sueño.

El estudio ha sido publicado por la prestigiosa revista científica *Nature Neuroscience*. EPE

Drogas

Se enfrenta a seis años por traficar

SUCESOS. El fiscal pide seis años de cárcel y una multa de 7.970 euros para un hombre de 32 años por traficar con cocaína en un bar de Pantoja (Toledo) y en su domicilio. En el escrito de calificación provisional, el fiscal acusa a Oscar S.A. de un delito contra la salud pública, al haberse encontrado en su poder un total de 22 gramos de cocaína, con una riqueza media del 74%, y que hubiera alcanzado en el mercado ilícito un precio de 2.656 euros. La policía empezó a seguir a Oscar S.A. a raíz de unas denuncias recibidas sobre su posible dedicación al tráfico de cocaína. EFE

El Luis Aragonés del Mundial de pizzas

Un toledano lidera el equipo español ganador del Campeonato del Mundo de Pizza.

Imaginen que se celebra en Toledo un concurso internacional de migas manchegas y resulta ganador un cocinero alemán. Pues algo parecido es lo que ha ocurrido en Italia, donde un equipo de pizzeros españoles se ha proclamado vencedor del Campeonato del Mundo de Pizza.

El líder del combinado ibérico es Antolín Mora, un restaurador toledano con mucha historia en el mundo de la pizza que se encarga de seleccionar a los mejores pizzeros espa-

"De la fermentación, que a veces prolongamos hasta 10 días, depende la ligereza, el sabor y el bouquet de la masa"

Antolín Mora, pizzero toledano

ñoles que participan en el torneo.

En esta ocasión eligió a Antonio Martos, de Málaga; Jesús Manrique, de Tomelloso (Ciudad Real); María del Mar Fernández, de Valladolid; y Maite Martín y Nemesio Sánchez, de la localidad vallisoletana de Medina del Campo.

El equipo español quedó por delante de la selección escocesa, compuesta casi íntegramente, según Mora, por restauradores de ori-

gen italiano; y en tercer lugar quedó una desconsolada Italia.

ANTOLÍN MORA, propietario de las pizzerías Pastucci de Toledo, es el único español que posee el título de maestro pizzero, un reconocimiento que concede la Asociación de Pizzeros Italianos.

El restaurador explicó ayer a *Metro* que no existen secretos entre los equipos participantes; "nos lo con-

tamos todo", indica.

La clave del triunfo "está en la masa", señala Mora, parafraseando el slogan de una multinacional a la que califica como "el enemigo". "Lo más importante es la harina y la fermentación, el relleno es lo que menos se tiene en cuenta en el torneo", explica.

El campeonato se celebró entre el 10 y el 13 de mayo en Civitavecchia, a 80 kilómetros de Roma. El equipo español, tras alzarse con la victoria, fue recibido por el alcalde y desfiló por las calles de la ciudad italiana.

ANTONIO ORTIZ
a.ortiz@metropain.com



La electrocución es el principal obstáculo para la supervivencia de la especie

SEO denuncia el hallazgo de un águila electrocutada

FAUNA. La organización conservacionista SEO-Ciudad Real ha denunciado el hallazgo de un joven ejemplar de águila imperial ibérica (Aquila Adalberti) muerta por electrocución en un tendido eléctrico muy peligroso situado en el término municipal de Almuradiel (Ciudad Real).

Según los datos recogidos por esta organización, en lo que va de año son ya cinco los ejemplares de águila imperial encontrados muertos por electrocución en la comarca del Campo de Montiel, uno de los principales núcleos de cría y dispersión de esta especie emblemática.

SEO-Ciudad Real señaló que estas muertes ponen de manifiesto el peligro que suponen determinados tendidos eléctricos para la conservación de las aves, que provocan que la electrocución sea la principal causa de mortalidad de esta especie.

Esta organización indicó que, a pesar de los esfuerzos realizados en esta comarca, "aún quedan demasiados tendidos eléctricos peligrosos para este tipo de rapaces". EFE

Cultura Un aperitivo del Museo del Ejército



Las 56 espadas históricas que se muestran desde ayer en la capilla real del alcázar de Toledo -una vez que han concluido las obras de la primera fase de remodelación del edificio- son "un aperitivo" para el Museo del Ejército que se instalará en este lugar dentro de un año. Así lo expresó el director general de Relaciones Institucionales de la Defensa, Manuel López Blázquez (2d), tras visitar la muestra acompañado por el alcalde de Toledo, Emiliano García-Page (d). EFE

Se vende tiempo para inmigrantes

INMIGRACIÓN. La asociación Guadacoge ha puesto en marcha un proyecto de intercambio de tiempo libre en el que los inmigrantes utilizan como "moneda de cambio" habilidades y conocimientos.

El responsable de Guadacoge, José Lorenzo Paños, presentó ayer este proyecto, por el que, si una persona disfruta en una semana

de varias horas libres y sabe cocinar muy bien, puede ofrecer sus conocimientos a otra, a cambio, por ejemplo, del cuidado de sus hijos, el arreglo de ropa u otras actividades.

La coordinadora de Guadacoge, Virginia Vázquez, indicó que la novedad que tiene esta iniciativa con respecto a los denominados *bancos de tiempo* es que

Aprender idiomas

La iniciativa, promovida por la Consejería de Bienestar Social, está desarrollada por Guadacoge, asociación que pertenece al Obispado, y surge por la creciente demanda entre la población inmigrante de tiempo para aprender idiomas.

está orientada principalmente al colectivo inmigrante.

EL DELEGADO de Bienestar Social, Luis Santiago Tierrez, que también estuvo en la presentación, indicó que en la región se están desarrollando 31 proyectos de integración social dirigidos a personas en riesgo de exclusión. EFE

Detenido por simular un atraco

SUCESOS. La policía ha detenido en Toledo al gerente de un establecimiento de hostelería por inducir a un empleado a que denunciara un atraco que nunca tuvo lugar. El detenido pretendía que la compañía aseguradora le pagara el dinero que él había perdido cuando se dirigía a una sucursal bancaria. El empleado denunció el atraco el 5 de mayo, pero, posteriormente, durante la investigación desarrollada por la policía, se desdijo y reconoció que había denunciado porque se lo pidió su jefe. Según informó ayer la Delegación del Gobierno, el detenido es J.J.P.M., de 39 años y vecino de Madrid. EFE